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日前，珠海正式迎来春节
后首次土拍。作为农历新年
的楼市首秀，可谓万众期待。
3 月 2 日，世光创建以 6.82 亿
元的底价竞得斗门区白蕉镇
新港大道西侧、新围路南侧一
宗纯住宅用地。

据了解，地块位于白蕉镇
新港大道西侧、新围路南侧。
宗地面积 54172.15 平方米，土
地用途为二类居住。这也是
时隔两个月，白蕉再次拍地。

据公告显示，该地块总用
地面积 54172.15 平方米。计
容 积 率 总 建 筑 面 积 ≤
162516.45平方米。

另外，该地块还有以下配
套需配建及竞拍要求。公共
厕所（1 处，建筑面积约 30-60
平方米）、垃圾收集站（1 处，建
筑面积 40 平方米)、社区用房
（1 处，建筑面积≥800 平方米）
及竞配阶段产生的人才住房
（下称“配建住房”）。

上述配建设施由竞得人建
成后无偿移交给斗门区政府，
并由斗门区政府指定的部门
接收管理，产权归斗门区政
府。

配建住房由竞得人建成
后无偿移交给市住房保障服
务中心，产权归市住房保障
服务中心，配建住房移交环
节中所产生的税费，需按照
税务部门的规定，由竞得人
和市住房保障服务中心各自
承担。

据悉，就在去年 12 月 29
日，方直集团以 5.67 亿元拿下
斗门白蕉一宗住宅用地，折合
楼面价每平方米6003元，项目
名为方直西岸花园，规划将建
12栋 18 层高层住宅楼、2座 1
层商业裙楼和1座大型地下车
库。

作为珠海的刚需胜地，斗
门的热度一直居高不下。据
不完全统计，斗门白蕉汇集了
万科、华发、格力、时代等众多
房企，在售项目均价在每平方
米1.22万元至1.68万元之间。

（艾琳）

3月4日，位于珠海南屏的住
宅、文化设施用地（20250/珠自然
资 储 2020-41）终于顺利成交。
龙光以总价 9.63 亿元、楼面价
15686 元/㎡竞得此地块。值得
一提的是，该地块原计划于 3 月
2 日开拍的，在经过大约一小时
的竞拍后，因网上交易系统发生
故障延后竞拍。据了解，此次地
块还吸引了宝龙、正方、华发、招
商等多家房企的参与。

该地块位于珠海大道南侧、
坪岚路西侧，周边有华发商都、
北山广场等，是该片区人流量较
大区域。

据公告显示，该地块土地用
途为二类居住、文化设施，该地
块占地面积为 18191.52 平方米，
计容积率建筑面积约 61393.71
平方米，其中居住用地建筑面积
≤49573.71 平方米、文化设施建

筑面积≥11820 平方米。如果按
照居住用地建面来计算，该地块
楼 面 价 每 平 方 米 10441 元 至
15662元左右。

据了解，目前该区域的在售
新盘并不多，均价在每平方米2.5
万元左右。

竞得人须建设一个美术馆

根据要求，该地块的建设备
注有25条，其中有两点比较值得
关注。

首先，配建方面，上述地块竞
得人要建设并无偿移交的设施有
公共厕所1处、垃圾收集站、社区
用房1处、镇街级文化设施1处、
文化设施用地配建的118个停车
位及竞配阶段产生的人才住房。
当上述地块的竞买价格未达到最
高限价时，报价最高者为竞得

人。当上述地块的竞买价格达到
最高限价时，转为竞人才住房面
积，人才住房面积按增配幅度为
50 平方米/次进行竞买，配建人
才住房建筑面积最多者为竞得
人，最高限价为成交价。上述地
块未达最高限价时无需配建公共
租赁住房和人才住房。

其次，竞得人须建设一个计
容积率建筑面积不少于 5000 平
方米的美术馆/艺术中心，建成后
由竞得人持有运营。并且在签订
土地出让合同起 30 日内, 向香
洲区政府提供竞得人与关山月美
术馆、何香凝美术馆、宝龙美术
馆、于庆成美术馆、松美术馆、红
砖美术馆、金鹰美术馆、明圆美
术馆、四方当代美术馆签订的
《管理合同》。同时，竞得人还需
承诺美术馆须于项目竣工之日起
半年内开业运营。

根据要求，竞得人自持的美
术馆建成后五年内，每年须举办
不少于共 6 场展览及 30 场公共
艺术教育活动（含一场国际级展
览），每场展期不少于 1个月，且
三年内具备自我创收及拥有自主
核心运营能力。

新项目落地或提升南屏形象

据相关网站统计，去年该片
区成功出让的三宗地块，分别是
中信城开赛隆总部项目、正方置
业南屏项目以及浙商联盟项目。
去年年底，浙商联盟以底价2.8亿
元拿下南屏镇屏北二路北侧、屏
东六路西侧一宗商务、旅馆用地，
须引进世界知名品牌酒店管理集
团。目前，项目备案已公示，总投
资约11亿元，将建设为粤港澳大
湾区浙商总部大厦，包括住宿、会

议、餐饮、休闲、娱乐等功能。
2019 年正式动工的来来南

屏时代广场，即将成为南屏的新
地标。项目将打造一个集总部办
公、跨境商贸展销平台、一站式
情景体验购物中心、高端商贸主
题精品酒店等在内的总部产业综
合体。

根据地块的性质和拿地要
求，竞得该地块的房企必须同时
具备房地产住宅的开发经验，以
及美术馆/艺术中心的运营经

验。根据这一特点，在该地块竞
拍之前，不少业内人士预测宝龙
地产是最终竞得者的可能性很
大。因为在引入的美术馆/艺术
中心选项中，就有宝龙美术馆，
自然可以由宝龙地产引入。

如今，龙光成功拿下该地块，
未来将引进哪家美术馆或艺术中
心呢？“其实无论是哪家拿下，南
屏都将迎来全新的模样。”一位
地产业内人士说。

（艾琳）

在油菜花和黄花风铃拉开今
年春日赏花盛事的序幕后，千呼
万唤的禾雀花也来了。

禾雀花，又名白花油麻藤、
雀儿花。禾雀花一般在自然生
态环境较好的地方生长，树
龄越长开花越茂密。每朵
花都像一只只小小的麻
雀，花瓣似翡翠一样
晶莹剔透，娇艳欲
滴，整朵花跟真
“ 禾 雀 ”鸟 一

样。所以它
别名“禾雀
花 ”，是
国 家
二

类保护植物。
禾雀花每年只在三、四月间

开放，整体花期预计在20-30天，
颜色也会从淡绿色逐渐过渡到紫
红色，最后呈现深紫色。禾雀花
在珠海并不多见，而且主要集中
在斗门。据斗门区市政园林管理
处的工作人员介绍，目前霞山公
园有 3棵禾雀花，分别于 2003 年
和2004年种植，桥北公园有2棵，
作为廊架的攀藤植物，是近几年
种植的。

在霞山公园红色的八角亭
旁，密密匝匝的藤蔓攀援缠绕，20
至 30朵为一串，串串繁盛的禾雀
花从藤蔓上悬挂而下，有如成排
小鸟栖枝，生动有趣。霞山公园
是斗门的老牌公园，每年禾雀花
开之际，总是惹得一拨一拨的“花
痴”前来观赏。

在桥北公园（桥园）白色的廊
架下，60 多串禾雀花竞相绽放，
繁花似雀吊挂成串，犹如禾雀飞
舞，场面十分壮观！微风过处，暗
香盈动，每朵花都像一只小小的
麻雀，“头、嘴、翼、尾四脏俱全”，
一只只“紫色麻雀”攀于枝头，点
亮游人的双眸。

附近的居民告诉笔者，今年
的禾雀花比往年开得漂亮，整条
长廊都是。很多人都来好了几次
了，他们通常是拍照发朋友圈，之
后又有更多人过来这里赏花。
容小姐便是其中游人之一，她说：

“小时候在霞山公园第一次看到
禾雀花，就被它‘得意噶样’吸引
住。每年花开的时候，我都会抽
空过去溜达，日子过得蛮快的，转
眼13年就过去了，我已是两个孩
子的妈妈。”
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珠海学区房成交量上升
不少家长想在5月份前拿到房产证，赶上今年的小学报名

龙光竞得南屏1.8万平方米地块
总价9.63亿元，将建设一个美术馆

“这些客人都在等业主……”“看谁
能抢到……”日前，珠海出现数十买家同
看一小户型学区房的场景，中介拍摄的
视频也在朋友圈被很多人转发。根据视
频内容，目测至少有十多个买家在现场
等业主回来看房，结果也是没有悬念，房
子当场就成交了。据悉，近期珠海学区
房成交量明显上升。

6.82亿元成交！

世光创建底价拿下

斗门白蕉地块

亭台、水
榭、长 堤、栈

道、垂钓、荡舟、
游赏、读书……这

个以现状山水景观
为骨架，以纪念孙中山

先生为主题，集教育、纪
念、游览、休闲等多种功能

为一体，具有岭南水乡景观
特色的区域综合性纪念性文化

公园——中山公园，二期工程预
计今年10月份竣工。

据 了
解，中山

公 园 始 建
于 1932 年 ，

历史遗存丰富，
包括“中山公园”

门楼、“晚翠亭”、山
脚“八角亭”和门楼后

疏浚的水道、兴建的旧
码头。公园一期修筑了局

部环山路、园门广场和公园
等八个文化节点，构筑起传

统文化和爱国主义教育为主的
公园游赏框架。它是以唐绍仪为

代表的民族实业家在唐家湾筹办
“中山无税商港”时，为改善中山模
范县环境而兴建的文化设施。不
久，中山公园的建设因“唐家兵变”
被迫中止，至今仅存遗址，是辛亥
革命时期香山地区仁人志士“实
业救国”的见证。

2020年9月，珠海市高新
区管委会正式启动“高新区
东岸村留诗山片人居环境整
治项目”，同时对周边区域
进行旧改及排洪渠整治，系
统性改善片区环境脏乱、设
施落后等问题，为东岸村片
区居民打造一个功能完善、
和谐宜居、富有活力的健康家
园。中山公园二期建设作为留
诗山片人居环境整治重点项目，
也是完善社区人居环境，解决民生
问题，提高居民获得感、幸福感、安全

感的重要举措。
笔者了解到，珠海中山公园二期

位于珠海市高新区港湾大道以北，金
星路东侧。场地规划为中式园林景
观，建设内容包括人行景观桥、公厕、
管理服务用房及其他景观构筑、滨水
栈道、游路等。设计整合现状水系打
造开阔湖面，将原有鱼塘景观进行改
造，形成开合有致的水面、长桥、长
堤、小岛、栈道等丰富的景观要素。
设计方梳理游步道建立环路体系，打
造以湖心岛为视觉中心的环湖游览
路线。南部设主题纪念广场，充分体
现纪念性主题。沿主游路配套管理
服务用房及休憩设施，打造精致的中
式岭南风格山水园。 （梅尔）

在珠海斗门，那一块块肥而不腻、
香气扑鼻的大赤坎明火叉烧烧排骨，
总吸引着大批珠三角的吃货游客。但
由于场地限制，几乎每个周末及节假
日都会满座，不少人需要等位。不过
笔者最近获悉了一个新消息，在大赤
坎村将会新建一座非遗传承基地综合
体，将可同时接待3000人。

大赤坎明火叉烧烧排骨是斗门当
地民间一种传统美食，它既承传了广
东叉烧的风味，又独创了自身的酱料
配方和加工工艺，被列为市级非遗名
录。据珠海市斗门区肥仔强乡村旅游
发展有限公司负责人赵志文介绍，这
座即将新建的非遗传承基地综合体，
主要功能为促进斗门及周边地区非物
质文化遗产传承与交流，将融合非遗
文化、非遗美食、非遗农产品等元素，
打造特色非遗旅游体验，建设非遗特
色综合体。

根据《建设工程规划许可项目批
前公示（斗门非遗传承基地综合体项
目）》显示，珠海市斗门区肥仔强乡村

旅游发展有限公司计划于斗门区
斗门镇大赤坎省道272北侧、黄杨河
南侧建设斗门非遗传承基地综合体项
目，总用地面积为 6514.96 平方米，总
建筑面积为 10297.14 平方米，建筑高
度为24米，提供机动车停车位90个。

建设工程包括1号餐饮楼、2号餐
饮楼、风雨连廊及水榭 4部分，其中 1
号餐饮楼内设餐厅、非遗文化展厅、管
理用房及架空空间等功能，而 2 号餐
饮楼内则有餐厅、非遗文化展厅、架空
停车库及其他功能用房。赵志文说：

“项目拟建设3层，首层由北向南主要
分为非遗制作工艺及其展示区、大厅、
农产品销售区及非遗展示区，二层主
要为旅游用餐及休闲体验空间，三层
则为文化展示和交流综合厅。”

“项目投入使用后，我们将在斗门
非遗传承基地综合体内提供餐饮服务，
预计可以同时接待 2500人至 3000人
就餐。”赵志文表示，斗门非遗传承基
地综合体内的餐饮服务将在保留原汁
原味“大赤坎风味”的基础上进一步提

升
服
务 质
量，打造
透 明 厨 房
及明厨亮灶，
让市民吃得开
心、吃得放心。

赵志文表示，
该项目最快将于今
年 5月开工建设，预计
于 2022 年 12 月前建成
投入使用，为珠海市斗门
区非物质遗产传承交流提供
新平台。此后，想吃斗门传统
非遗美食的吃货们就有福了，可
以一站式满足需求。（文/图 梅尔）

来珠海斗门赏禾雀花

珠海斗门大赤坎村
将新建非遗传承基地综合体

中山公园二期
10月将竣工

竞得人须建设一个美术馆（图片来源于网络）

珠海市文园中学附近的学区房被热捧 图/文园中学官微

大赤坎明火叉烧烧排骨

很多市民很多市民
游客争相拍照游客争相拍照

张练周张练周 摄摄

禾雀花 张练周 摄

中山公园中山公园 受访者供图受访者供图

两房小户型学区房
吃香

据中介介绍，之所以该房源
受 到 如 此 多 买 家 的 关 注 和 期
待，是由于该房源是重点中学
文园中学的学区房，该片区新
盘单价已经达到每平方米 4.5
万元左右，而二手房价格也没
有便宜太多。该小户型房源因
为面积小、总价低成为不少家长
们最佳选择。

“新盘面积大价格高，虽然二
手房也不便宜，但是这样的两房
小户型至少总价低。”一直在关
注二手学区房的陈女士说，“至
少有个学位嘛，都是为了孩子能
得到更好的教育环境。”陈女士

表示，身边不少家长朋友都在四
处看学区房，大部分人因为家庭
经济能力有限，只能买一个“老
破小”学区房，自己也不打算住，
目的很明显，就是想要个学位。

一位近期着急买学区房的家
长表示，之所以最近看学区房的
人多，成交也着急，是因为不少
家长想赶在今年5月份前拿到房
产证，这样就可以赶上今年的小
学报名，从而顺利入学。

政协委员建议“多
校划片”“电脑派位”

房地产话题一直备受关注，
在春节前召开的珠海市政协九届
五次会议中，民进珠海市委员会
提出关于给学区房降温及加强教

育均衡化管理的提案。
据了解，每年四五月份，都是

学区房交易特别火爆的时期，家
长为使孩子不输在起跑线上，不
惜花费重金购买学区房，一街之
隔的学区房比非学区房单价要
贵几千元。民进珠海市委员会
认为，学区房的出现引起教育资
源分配不公，造成教育机会不均
等，引发小户型“人户分离”，影
响重点学区与非重点学区的均
衡发展。

民进珠海市委员会建议，实
行“多校划片”的办法，就是一个
小区对应多个小学、初中，让买
了学区房的家庭也不确定到底能
上哪所学校，把学生入读小学、
初中由“一对一”变成“一对多”，
用“电脑派位”分配学生入读的

学校，由此消减学区房的优势，
解决家长过分追捧学区房、中介
大肆炒作的情况。此外，推动重
点学校和普通学校兼并重组，就
近区域将重点学校和非重点学校
合并，统一校名，按不同区位设
立若干分部；统一资产管理，统
一调配师资。教育主管部门考核
时，对同一学校各个分部统一标
准考核，要求各分部均衡发展，
从根本上解决教育资源分配不
公，教育机会不均等，缩小不同
区域房屋差价，促进房地产业均
衡健康发展。

民进珠海市委员会还提出希
望加强教师轮换制度，让教师流
动起来，教育资源和师资力量均
衡了，学生受教育的机会也会均
等了。 （何叶舟）


